

Medieninformation der
Gemeindeentwicklung
4. April 2023

Mitmischen im Dorf

Siegerprojekte aus Lamprechtshausen gekürt

Am Montag, dem 27. März 2023 zeichnete die **Gemeindeentwicklung im Salzburger Bildungswerk** zwei Projekte von Schüler:innen der Musikmittelschule Lamprechtshausen aus.



Bei der Projektpräsentation von „Mitmischen im Dorf“ wurden vergangenen Montag im Benediktussaal im Gemeindeamt Lamprechtshausen zwei aus insgesamt fünf Projekten der Klassen 4b und 4c der Musikmittelschule Lamprechtshausen ausgezeichnet: Die erste Siegergruppe stellte ihre Idee für ein breites Tanzkursangebot insbesondere für Jugendliche in der Gemeinde vor. Im Anschluss an die Tänze sollte auch ein Begegnungscafé angeboten werden. Das zweite Siegerprojekt kam von Vertretern der Jugendfeuerwehr. Sie machten sich stark für die Renovierung des Jugendraumes der Feuerwehr. Um für Wettbewerbe innerhalb der Feuerwehren besser ausgerüstet zu sein, benötigen sie zudem eine neue Bahnbahn, eine Art Hindernisparcours, bei dem die Gruppen der Feuerwehr gegeneinander antreten. Neben den beiden Siegerprojekten wurden Ideen zu einem E-Kiosk, einem Skater- und einem Calisthenics-Park vorgestellt.

„Mit ihren tollen Ideen mischen die Jugendlichen das Gemeindeleben auf“, sagt Mag. Silvia Risch, Projektbegleiterin der *Gemeindeentwicklung im Salzburger Bildungswerk* und freut sich über die Unterstützung der Bürgermeister:innen. Bürgermeisterin Andrea Pabinger aus Lamprechtshausen, Bürgermeister Franz Gangl aus St. Georgen sowie Vizebürgermeister Rupert Hufnagl aus der Gemeinde Göming waren begeistert vom Engagement der Jugendlichen. Pabinger sagte zu, alle Projekte umzusetzen. „Es ist mir nicht bang um die Zukunft, da ihr alle da seid“, so Bürgermeister Gangl und bestätigte, wie von den Jugendlichen gewünscht, einen Skaterpark in der Gemeinde errichten zu wollen.

Alle Projekte wurden von einer Fachjury bestehend aus Gabriele Schwarz (Schuldirektorin der Musikmittelschule Lamprechtshausen), Christine Winkler (Bezirksleiterin Flachgau)

und Silvia Risch bewertet und nach Kriterien wie Umsetzbarkeit, Vermittlung oder Kreativität beurteilt.

Höhepunkt des demokratiepolitischen Jugendprojektes

Die Präsentation war der Höhepunkt von „Mitmischen im Dorf“, dem Schulprojekt der *Gemeindeentwicklung im Salzburger Bildungswerk*, das vor einigen Monaten mit dem Workshop „Demokratie in Bewegung – das Parlament kommt zu dir“ gestartet ist. Eine Historikerin des Wirtschaftsmuseums Wien erarbeitete mit den Schüler:innen unter anderem, was Demokratie bedeutet. Im Anschluss lernten sie bei einem Besuch des Gemeindeamtes die Funktionen der Gemeinde besser kennen. Im dritten Projektteil nahmen die Schüler:innen ihre Heimatgemeinden Lamprechtshausen, Göming und St.Georgen näher unter die Lupe und stellten sich die Frage, was in der Gemeinde noch fehlt oder verbessert werden könnte. Daraus entstanden erste Projektideen, die die Jugendlichen im Austausch mit den jeweiligen Bürgermeister:innen diskutierten. Im Anschluss an diese Projektwerkstatt arbeiteten die Schüler:innen ihre Ideen aus, die am 27. März 2023 vorgestellt wurden.

Zum Projekt:

Das Projekt „Mitmischen im Dorf“ ist ein Projekt für Schulklassen der 8. Schulstufe, das im Rahmen der *Gemeindeentwicklung vom Salzburger Bildungswerk* durchgeführt wird. Ziel ist es, das politische Verständnis der Schüler:innen auf Gemeinde und Landesebene zu fördern und sie darin zu unterstützen, sich aktiv mit der Schul- und Heimatgemeinde auseinanderzusetzen. Sie werden dabei bestärkt, sich mit ihren Ideen im Dialog mit den jeweiligen Bürgermeister:innen einzubringen.

Link zur Projektseite:

<https://www.gemeindeentwicklung.at/de/gemeindeentwicklung/projekte/mitmischen-im-dorf>

Bild 1: Der erste Platz ging an die Schüler:innen mit dem Projekt „Tanzkurs“.
Bildverweis: Salzburger Bildungswerk

Bild 2: Die Zweitplatzierten setzten sich für die Erneuerung der Jugendraumes sowie der Bewerbsbahn bei der Feuerwehr ein.
Bildverweis: Salzburger Bildungswerk



Die **Gemeindeentwicklung im Salzburger Bildungswerk** versteht sich als Kompetenzzentrum zur Erhaltung und Verbesserung der Lebensqualität in den Städten, Gemeinden und Regionen im Land Salzburg.

Weitere Informationen erhalten Sie bei:

Marlene Klotz B.A.
Salzburger Bildungswerk, Strubergasse 18/3, 5020 Salzburg
Tel: 0662-87 26 91-12
E-Mail: marlene.klotz@sbw.salzburg.at